

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director—propietario: Bernardo Fabregues y Sintes.

NO MAS REYES NI FRONTERAS!

¡VIVA LA REPUBLICA FEDERAL!

Los anuncios y gacillas á precios convencionales.—Los comunicados á real de vellon la linea.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 38. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 mañana.

Año V.

Mahon, miércoles, 14 de Mayo de 1873.

Núm. 1146.

Concluye la publicacion del decreto del Ministerio de Hacienda, cuyos primeros articulos insertamos ayer, sobre la rectificacion de los actuales amillaramientos:

Art. 19. Los particulares que no entreguen las cédulas de inscripcion dentro de los plazos que se determinen llenas tal como se prescribe en los articulos 3.º y 4.º, dificultando por este medio el que puedan utilizarse los nuevos amillaramientos para la imposicion correspondiente al año económico de 1874-75, contribuirán en el mismo con un 25 por 100 de recargo sobre la riqueza imponible que tienen reconocida en el presente.

Las corporaciones ó funcionarios que dificulten de algun modo este servicio serán corregidos por de pronto con arreglo á las faltas ó descuidos que les sean imputables con multas de 100 á 500 pesetas.

Art. 20. Sin perjuicio de las responsabilidades civiles que se establecen por los articulos anteriores, serán sometidos á los tribunales de justicia las corporaciones, funcionarios ó particulares que de cualquier manera resulten incurso en las prescripciones del Código penal por abusos ó faltas que puedan cometer al intervenir en los actos para formar los amillaramientos.

Art. 21. Se dictarán por separado las disposiciones oportunas para asegurar la eficacia permanente de los nuevos amillaramientos por medio de los obligados Apéndices anuales, partiendo del principio de que no han de hacerse alteraciones en ellos sin la previa presentacion del titulo ó documento en que conste la trasmision de los bienes amillarados y el pago de los derechos correspondientes á esta.

Art. 22. Los gastos que ocasionen al Estado la rectificacion de los amillaramientos se imputarán al producto del 1 por 100 de recargo sobre la riqueza imponible, con arreglo á lo prescrito en el párrafo segundo de la base 1.ª apéndice letra A, anejo á la ley del presupuesto de ingresos de 26 de diciembre de 1872.

Art. 23. Por el ministerio de Hacienda se publicara en breve la instruccion complementaria del presente decreto; quedando el mismo autorizado además para reclamar de los otros departamentos ministeriales y centros superiores el auxilio y los medios cooperativos que considere necesarios para la mas pronta y cabal realizacion del importante servicio de que se trata.

Madrid 1.º de mayo de 1873.—Eduardo Figueras.—Juan Tutau.

CORREO DE AYER.

Madrid 9 de Mayo.

De La Discusion:

La insurreccion carlista ha obtenido una victoria en Navarra. El general Nouvilas ha salido para encargarse otra vez del mando en aquel ejército. Al mismo tiempo salen de Madrid algunas tropas de refuerzo. No olvide el general Nouvilas que en estas circunstancias la República le envia para vencer, y es preciso que venza en pocos dias.

El Gobierno, por su parte, está en el deber de proporcionarle todos los elementos que necesite para acabar con la insurreccion carlista. ¡Es preciso! Esta es la ley del dia. Ningun sacrificio debe parecer grande. Ninguna medida debe parecer difícil. Enviemos hombres, dinero y material de guerra, y cuanto haga falta. Las Cortes Constituyentes han de ser soberanas de hecho y de derecho de la nacion española. Para entonces, el carlismo ha de estar aniquilado.

Nosotros hemos recibido la noticia de este descalabro con profunda tristeza, con honda pena por las valientes tropas que se han visto sorprendidas, y han sido abrumadas por fuerzas muy superiores, perdiendo su artilleria y sus jefes, pero conservando incólume el honor. No sentimos, sin embargo, desaliento. Así como la victoria que ganaron las facciones de Cataluña en Berga fué la señal de una serie de derrotas por ellos sufridas, que las pusieron en términos de disolverse, así tambien el triunfo obtenido por Olo y Dorregaray en el desfiladero de Eraul será la señal de una persecucion incansable, terrible, que acabará con los facciosos de Navarra y las Vascongadas.

¡Adelante; la libertad no puede perecer á manos del absolutismo! ¡Adelante; y no haya tregua, ni cuartel, ni piedad, ni indulto, sino muerte y exterminio para esos feroces bandoleros!

La primera noticia del suceso se tuvo por la siguiente notable alocucion del gobernador de Navarra:

«Cumpliendo con el propósito que abrigo de no ocultar jamás la verdad de los hechos, me veo en el caso de anunciar á los habitantes de esta provincia que, segun las noticias recibidas en este gobierno, la columna del coronel Navarro tuvo ayer un desgraciado encuentro en el Puerto de Eraul con las facciones de Dorregaray y Olo, habiendo caido prisioneros el espresado jefe de la columna, el teniente coronel del regimiento de Sevilla, Sr. Martinez, y un comandante de ingenieros. Las facciones se apode-

raron de una de las dos piezas de artilleria (de las dos, segun nuestro corresponsal) que la columna llevaba.

Navarro, la guerra que sostenemos es justa; peleamos en nombre de la libertad, de la civilizacion y del orden, contra los fanáticos partidarios del absolutismo y de la ignorancia. El sensible contratiempo que hemos experimentado sólo, pues servirá para levantar el espíritu de cuantos aman la causa de la justicia y del derecho, apresurando el momento en que los rebeldes sean exterminados.—Pamplona 6 de mayo de 1873.—El gobernador, Justo Maria Zavala.

Despues se han recibido nuevos pormenores. A la columna de Navarro, en número de 1.200 hombres de cazadores de Barbastro y regimiento de Sevilla, le sorprendió la noche del 6 entre Lerin y Abarzuza, donde estaban apostados los facciosos, quienes al divisar á corta distancia las tropas les hicieron una horrosa descarga, cargando en seguida sobre ellas á la bayoneta. Por tres veces rechazaron nuestros valerosos soldados el ataque, pero á la tercera cedieron y comenzaron á retirarse en buen orden hacia Tafalla.

Por el camino encontraron la columna del coronel Castañon y se incorporaron con ella, entrando en dicha plaza. Perdimos en la accion de Eraul un oficial y 7 soldados muertos; 2 oficiales y 40 soldados heridos; 4 jefes, un oficial y 60 soldados extraviados ó prisioneros. Entre estos se cuentan el coronel Navarro, jefe de la columna, el teniente coronel de Sevilla, Sr. Martinez, y un comandante de ingenieros.

De La Justicia Federal:

Oficialmente, y por desgracia, se ha confirmado la derrota de la columna del coronel Navarro, compuesta del regimiento de Sevilla y batallon de cazadores.

La columna Navarro fué sorprendida de noche en un estrecho desfiladero, entre Abarzuza y Eraul por las partidas Dorregaray y Olo combiadas, causándole 144 muertos y heridos y 56 prisioneros, entre los que se cuentan el jefe de la columna, un comandante del regimiento de Sevilla y un capitán de ingenieros, quedando en poder de los carlistas 2 cañones, varias municiones y algunas otras armas.

A pesar del siniestro ocurrido con la columna Navarro, las tropas y voluntarios de la República, se encuentran animados del mayor entusiasmo, habiendo salido ya varias columnas com-

binadas y decididas á dar un golpe decisivo á los carlistas, que ponga fin á una insurreccion que si lleva más de un año de existencia, lo debemos á la tolerancia y poco tacto de los Gobiernos anteriores que al valor y organizacion de los insurrectos.

Como consecuencia de la anterior noticia, parece que se confirma la que se corrió ayer en Madrid de haber sido batidas y dispersas las partidas Dorregaray y Olo, por las columnas de Castañon y Costa.

El extracto de los últimos partes recibidos en el ministerio de la Guerra sobre el movimiento carlista y publicados por la Gaceta de ayer, son los siguientes:

Provincias Vascongadas y Navarra.—Se confirma la disolucion de la faccion Dorregaray á consecuencia del encuentro que tuvo con la columna del coronel Costa, hallándose varios dispersos de ella en los alrededores de los pueblos de la Ribera con deseos de acogerse á indulto.

El gobernador de San Sebastian participa que en el encuentro que tuvo la columna Tejada anteayer en los montes que dominan el pueblo de Yanci con los carlistas, los hizo muchos muertos y heridos y cuatro prisioneros.

El coronel Santa Cruz, con unos 300 hombres, continuaba ayer en Vera.

Cataluña.—Fuerzas del ejército y voluntarios de Puigcerdá sorprendieron el dia 2 á la partida del cabecilla Tena, causándole dos muertos y cogiéndole varias armas.

Castilla la Vieja.—El comandante Huertas, de la Guardia civil, batió ayer tarde la faccion Penagos, causándole un herido de gravedad, y cogiéndole tres prisioneros, entre ellos el cabecilla.

Habiendo sido presentado ayer al ministro de la Guerra el cabo que fué de húsares, D. Pedro Mur, tan conocido por su heroico comportamiento en la campaña de Africa, se han dado inmediatamente las ordenes oportunas para que ingrese de teniente en el cuerpo y cuartel de invalidos.

Este glorioso veterano es el mismo á quien don Amadeo negó una modesta colocacion en las dependencias de palacio. Nouvilas se ha portado, pues, mejor que el duque de Aosta.

Idem 10.

La señora del coronel Navarro, que se halla prisionero de los carlistas, ha

recibido hoy un telegrama de su esposa en que solo le dice que está bueno.

La partida del cabecilla Sabariegos huye de las fuerzas del Gobierno de la República con dirección a la sierra de Santa Mónica (Orense).

Hé aquí los últimos de puchos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra referentes a la insurrección carlista.

Cataluña.—El coronel Tomasety, con la columna que manda del regimiento de Burgos batió anteayer en el bosque de Pubilla término de Grabalosa, a las facciones de Nasratat y Miret, con las que iban el titulado infante D. Alfonso y su esposa, causandoles en dos horas que duró el fuego 65 muertos vistos, un gran número de heridos, 18 prisioneros y varias acémilas despenadas, como han muerto muchos de los caemigos a la primera descarga que les hizo la columna, por hallarse al borde de un precipio. También se les han cogido armas, municiones y prendas de uniforme. Las tropas no han tenido mas que seis heridos, siendo solo uno de ellos de gravedad.

Los batallones 2.º y 3.º de la diputación de Barcelona han desalojado a la facción de sus posiciones en el día de ayer cerca de Castellersol, causándoles muchas bajas, y teniendo ellos por su parte solo dos muertos y dos heridos.

Provincias Vascongadas.—Las fuerzas de la columna Navarro, al mando del coronel Castañon, han llegado ayer a Pamplona para municionarse y salir otra vez a campaña. El comandante Solís batió ayer en Alonsotegi la partida del cabecilla Santortu, causándole un muerto, varios heridos y tres prisioneros armados, siendo uno de ellos el citado cabecilla que también se halla herido. Las tropas no han tenido baja alguna.

Burgos.—Las facciones de los cabecillas Cecilio del Campo y Bonifacio Gomez han sido batidas y dispersadas completamente por la columna de Ramales, habiéndoles causado 20 muertos y 27 prisioneros, entre los que se encuentran los dos citados cabecillas y varios oficiales. Además se les han cogido 11 caballos.

Las pérdidas de la columna Navarro en la sorpresa de Eraul consistieron en un oficial y 7 soldados muertos, dos oficiales y 45 soldados heridos, cuatro jefes, un oficial y 69 soldados contusos y seis prisioneros. Entre estos se cuentan el coronel Navarro, teniente coronel de Sevilla Sr. Martinez, y un comandante de ingenieros. Las tropas se encuentran en el mejor estado de subordinación. El coronel Castañon condujo 22 prisioneros carlistas.

Uno de los prisioneros de la columna de Navarro escribe a su familia que los carlistas les tratan con todo género de consideraciones, y les facilitan cuanto necesitan. Aquellos se encontraban en un

pequeño pueblo inmediato a Estella.

En una carta de Vitoria se dice que en aquella provincia los carlistas, aunque son escasos en número, visitan diariamente los pueblos inmediatos a la capital. La constante vigilancia de los Voluntarios es la única causa que los contiene impidiéndoles cometer nuevos atropellos.

Ya han llegado a Pamplona tres compañías de Sevilla y un batallón de Burgos, procedente de Zaragoza, para reforzar el ejército del Norte y cubrir las bajas ocasionadas por el descalabro de Eraul.

Hoy han debido llegar a Madrid, y seguirán para el Norte, dos batallones de infantería. Saldrá también uno de los batallones de francos. El otro se está uniformando a toda prisa.

No se ha confirmado hasta ahora la muerte del jefe cazadores de Barbastro.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE VALENCIA.

Madrid 10 de mayo.

La facción Sabariegos fué batida y dispersada el jueves en Sierra Santa-Mamed, cogiéndosele municiones, efectos de guerra y viveres.

En todas las provincias se están verificando las elecciones con regularidad.

Dícese que se va a tratar en el Consejo de ministros de reducir el tipo de las cesantías, fijando el maximum de doce mil reales.

Lisboa 9.—El paquete de vapor «Sorata», de la compañía del Pacífico, ha salido para Liverpool conduciendo 23 emigrados carlistas.

El gobierno portugués ha creído conveniente no enviarlos a Francia, por su proximidad a España, y los ha tenido arrestados en un buque de guerra hasta la salida del paquete.

Habana 24.—La Gaceta publica un decreto devolviendo las propiedades embargadas pertenecientes a las esposas leales cuyos maridos hayan sido declarados traidores a España.

Si los maridos continúan conspirando o se encuentran en las filas de los insurrectos, sus esposas recibirán solo una pensión de mil pesos anuales.

Bolsa de hoy.

Renta del 3 por 100	17-05
Subvención de ferro-carriles	34-10
Billetes hipotecarios	101-50
Bonos del Tesoro	61-50
Cambios sobre Londres	48-15
Id. sobre París	5-05
Id. sobre Marsella	0-00

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL ISLENG.

Madrid 10 (10 m.)

La Gaceta publica el balance general de la Hacienda en 31 de marzo.

El general Nouvilas pasó ayer por Valladolid dirigiéndose al ejército del Norte.

Los constitucionales han acordado adherirse a la protesta de la comisión permanente.

Madrid 10 (5-10 t.)

Las elecciones de mesas en Madrid han sido favorables a los republicanos federales, como también en las provincias.

Madrid 11 (5-42 t.)

Se da por seguro vendrá a las Cortes una gran mayoría federal.

Queda asegurada la elección de los ministros.

Los telegramas oficiales dan cuenta de verificarse las elecciones con la mayor tranquilidad.

Madrid 11 (11-5 n.)

El resultado de los distritos de Madrid es por completo favorable a los federales.

Segun parece se ha ratificado el auto de prision contra el Sr. Topete.

Madrid 12 (9-15 m.)

El resultado conocido hasta ahora de la votación de ayer es el siguiente: 138 federales, 9 radicales, 2 conservadores, 1 alfonsino, 1 unitario.

Calculase vendrán a las Cortes 350 diputados federales y 40 de varios partidos.

COSAS ESTRANJERAS.

Paris 6 mayo.

Nueva batalla.

Apenas la política contemporizadora y anfibológica de Mr. Thiers acaba de sufrir la gran derrota del 27 de abril, apréstanse los combatientes de la libertad para hacer morder nuevamente el polvo a los secuaces del ultramontanismo.

Tras el triunfo de Paris, acércase el de Lion.

Tras la censura de la Francia contra los decretos de Versalles, los reaccionarios de la Asamblea se disponen al último esfuerzo contra los republicanos en los departamentos del Ródano, Loir-et-Cher, Haute-Vienne y Charente-Inferior.

La lección del 27 de abril no ha bastado a los partidarios del Equívoco y de la Interinidad, y esperan confiados el éxito de las próximas elecciones del día 11.

Pocos días faltan para llegar al de la nueva batalla en que la solidaridad de los municipios franceses hará coro indudablemente a la voz de Paris, que, como decía el gobierno en los manifiestos electorales de la candidatura oficial, ha sido la voz de la Francia.

Si esto es verdad, la Francia ha dicho por boca de su capital que protesta contra el gobierno que hoy la rige mal de su grado.

Si esto es verdad, la Francia ha lanzado anatema por boca de 180 mil electores parisienses contra las mistificaciones y cabildos del viejo amigo de los Orleans.

Si esto es verdad, la republicana Lion secundará el voto de Paris, mientras que los tres departamentos restantes, amordazados hoy por la fuerza brutal del estado de sitio y anulados por la mano centralizadora de los versalleses, tratarán de romper las cábalas de las facciones monárquicas en las comarcas rurales, con el peso del voto independiente de las grandes poblaciones.

Cuatro son los departamentos que en el día 11 del corriente deben elegir diputados a la Asamblea nacional.

Cinco son los diputados a elegir.

Cuatro son los departamentos en que domina actualmente el bajalato del sable desde la conclusion de la guerra, y mientras que en alguno de ellos el gobierno no consiente desde tiempo la publicación de diario alguno republicano, en otros, como en Lion, la autonomía municipal está escarnecida y la administración local, base de las elecciones, en manos de los enemigos de la República.

En estas condiciones va a librarse la batalla del día 11.

Imagínese cual será el espíritu de la Francia, cuando siendo tal el estado de las cosas, dice esta mañana un diario monárquico de los más intransigentes, hablando del resultado probable de las futuras elecciones, las siguientes frases:

«El domingo próximo nuevas elecciones parciales. Dos diputados a elegir en el Ródano, uno en Haute-Vienne, uno en Loir et Cher, uno en la Charente-Inferior. Desgraciadamente en el Ródano es fácil de prever el resultado de la lucha. Los conservadores están de tal modo descorazonados y divididos que los dos candidatos radicales pasarán de seguro al primer escrutinio. Ciertamente número de conservadores sin embargo no han querido resignarse a la abstención.»

»De Haute-Vienne recibimos las mejores noticias de la candidatura de Mr. Barthélemy Saint-Marc-Girardin. Este departamento es de los pocos en que el partido conservador está perfectamente bien organizado.

»En Loir-et-Cher la lucha se establece entre un republicano moderado y un radical, M. Conteau y M. Lesquillon. Uno representa la república de M. Thiers y otro la de M. Gambetta. En la Charente-Inferior hay dos candidatos en pugna: Mr. Rigaud, republicano, y M. Boffin-

tau, bonapartista. La candidatura de M. Anatolio Lemercier de que he hablado, tendria evidentemente las simpatias de los conservadores. De todos modos es algo tarde para ser presentada.»

Cuando un diario orleanista de los mas avanzados habla en estos terminos, fácil, muy fácil es ser profeta del éxito de las cercanas elecciones.

Hé aquí la profecía que lanzamos tras la victoria del 27 de abril.

Cuatro departamentos franceses deben elegir en 11 de mayo cinco diputados, y en esos cuatro departamentos está pisoteada la libertad de propaganda y de emision del pensamiento, al paso que los fueros de la administracion municipal están escarnecidos y anulados por esa república de carnaval, de que se titula pomposamente presidente el antiguo amigo de los Orleans.

Pues bien: en tales condiciones la lógica obliga á ver en la futura lucha electoral el siguiente desenlace:

Ródano.—Serán elegidos diputados por una mayoría imponente dos candidatos republicanos radicales; el doctor C. Guyot y M. A. Ranc, diputado dimisionario y miembro del consejo municipal de Paris. Las cifras relativas que obtendrán los candidatos monárquicos, serán tan exiguas y ridiculas que ni aun darán derecho á aquellos para que sus nombres sean conocidos del extranjero.

Loir-et-Cher.—Siendo republicanos los dos candidatos que se presentan á luchar, el éxito del escrutinio será siempre favorable á la República. Es posible que en Romorantin y Vendome obtenga mayoría M. Conteau, pero es casi seguro que los radicales de Blois den á M. Lesquillon, antiguo fiscal de la República, una mayoría decisiva sobre los votos de las pequeñas poblaciones; toda vez que Blois por sí solo cuenta mas electores que Vendome y Romorantin reunidos.

Charente Inferior.—Fuera el colmo de la ceguera hacerse ilusiones sobre el éxito de la eleccion en este departamento. Los orleanistas y legitimistas no tienen trabajos electorales asegurados en él á pesar de la influencia oficial de los primeros. Ellos mismos consideran estemporánea la candidatura inofensiva de M. Lemercier que debe considerarse como candidato nulo. Quedan, pues, en vigor las candidaturas republicana y bonapartista. El que representa la última es M. Boffintau, ex-gobernador de Napoleon III y que durante su administracion hizo odiarse de todas las gentes honradas del departamento. Suponien-

do, y es mucho suponer, que en los pequeños distritos como Marennes, Jouzac y San Juan d'Angely pueda obtener una débil mayoría, allí están en cambio las poblaciones liberales de Rochefort y La Rochela con mas de 50 mil habitantes que darán la victoria al candidato republicano M. Rigaud, médico distinguido, alcalde de Pons, Consejero general, y presidente de la comision departamental, el cual goza del aprecio de sus conciudadanos, entre quienes representa la ciencia y la administracion local del municipio y de la provincia.

Haute-Vienne.—En este departamento todas las probabilidades están de parte del candidato monárquico M. Barthélemy-Saint-Marc-Girardin y no acontece esto porque el departamento sea reaccionario sino porque conservadores están en él protegidos por las arbitrariedades gubernamentales y porque el candidato que hoy se presenta á la lucha, invoca principios liberales dentro de los limites de su programa monárquico. Todo esto, sin embargo, que imposibilita una afirmacion categorica sobre el éxito de la próxima eleccion, no impide que los radicales de la importante y liberal ciudad de Limoges inclinen la balanza del sufragio por medio de un supremo esfuerzo, á favor del candidato de la democracia republicana, M. Jorge Periú, ex-prefecto de la República.

Si esto se realiza, las elecciones del 11 de mayo enviarán á la Asamblea Nacional cinco defensores de la República democrática.

Si no sucede así, las elecciones del domingo serán siempre un triunfo republicano, porque es indudable que de cinco elegidos cuatro pertenecerán al partido de la libertad y del derecho bajo la forma republicana con todas sus consecuencias de amnistia, sufragio universal, disolucion de la Asamblea versallesa, y convocacion Constituyente.

Tal desenlace vendrá á corroborar el significado elocuente de las elecciones pasadas y obligarán á M. Thiers á abandonar el poder ó á entrar lealmente en la política del «27 de abril», que debe iniciarse con un cambio ministerial en que caigan los ministros ligados con las maquinaciones de la derecha ultramontana.

LUIS RICARDO FORS.

(La Independencia.)

CRÓNICA LOCAL.

Como era de esperar las presentes elecciones han coronado

con el mas feliz éxito nuestras esperanzas. Impotentes los demás partidos de esta isla para luchar y vencer en el terreno de la legalidad, nos han dejado el campo libre, y á pesar de no haber oposicion, la gran mayoría de nuestros correligionarios han acudido á las urnas, sin otra excitacion que el cumplimiento de su sagrado deber.

El resultado, aunque incompleto de los votos obtenidos del tercero y último dia de votacion, es el siguiente:

San Clemente, 20; San Luis, 27; Carmen, 156; Consistoriales, 173; San José, 172; Calle del Progreso, 75; Villa-Carlos, 45; Ciudadela, 104; Alayor 134.—Total 906.

Resultado del segundo dia de votacion.

C. TEODORO LÁDICO Y FONT, CANDIDATO FEDERAL.

	Votos.
Suma del primer dia.	2397
Colegio 1.º—Casas Consistoriales	187
» 2.º—Hospital de Caridad	166
» 3.º—San Luis	29
» 4.º—Claustro del Carmen	236
» 5.º—Calle del Progreso	220
» 6.º—San Clemente	14
Villa-Carlos	45
Ciudadela	132
Alayor	48
Mercadal	14
San Cristóbal	24
Total	3512

El resultado exacto del primer dia de eleccion en las islas de Mallorca é Ibiza, segun vemos en El Isleño, es el siguiente:

MALLORCA.—Palma, primer distrito: Rafael Manera, sin oposicion, 2161 votos.—2.º: Antonio Villalonga, id., 2284.—3.º: Lucas Tortella, id., 1818.—Distrito de Inca: Jorge Albis, 1558; Félix Mateu, 101.—Id. de Manacor: Julian Suau, 2574.

IBIZA.—Antonio Palau, 1090; Miguel Ramon, 858.

El Presidente del Comité republicano federal del distrito municipal de esta ciudad, recibió ayer el siguiente telegrama:

Palma 13, (11 m.)
Mahon 13, (11'22 m.)

Datos exactos ayer, 2.º dia de eleccion: Manera, 1340; Villalonga, 1683; Tortella, 1066; Suau, 986; Albis, 775.

Ibiza: Ramon, republicano, 156; Palau, 145.

Taltavull.

Culto Católico.

Santo de hoy.
San Bonifacio mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á Ntra. Sra. del Refugio.

Santo de mañana.
San Isidro Labrador, Patron de Madrid.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 13.

De Palma en 13 horas, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomas, con 17 trip., 9 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

De Palma en 2 dias balandra esp. Antanieta, de 26 t., pat. José Ortega, con 5 trip., 2 pas., vino y efectos.—Consignado á D. Miguel Estelu.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 4 h. 47 ms.—Pónese á las 7 h. 6 ms.

LUNA.—Sale á las 9 h. y 14 ms. de la r.—Pónese á las 5 h. y 12 ms. de la m.

Anuncios.

Alcaldía Popular de Mahon.

La nueva introduccion de moneda de cobre decimal en esta ciudad, ha suscitado ya algunas dudas y reclamaciones en las transacciones al pormenor, negándose algunos á recibirla, por lo cual están sufriendo perjuicios de consideracion los tenedores de ella que deben ser remediados sin pérdida de tiempo, siendo así que la han recibido de las dependencias del Estado; en su consecuencia pues y deseando evitar molestias y descansar las dudas que puedan tener los vendedores para no recibirla, vengo en recordarles el art.º 592 del Código penal que dice: «serán castigados con las penas de 1 á 10 dias de arresto ó multa de 5 á 50 pesetas los que se negasen á recibir en pago moneda legitima.»

Mahon 13 de Mayo 1873.—El Alcalde, Francisco de A. Pons.

Cobraduría de Contribuciones por el Banco de España.—Segunda agrupacion, Alayor y Mercadal.

Se avisa á los Sres. Contribuyentes residentes en Mahon, que para su mayor comodidad, pueden hacer efectivas las cuotas correspondientes al 4.º trimestre del corriente año económico, en union de la cuota adicional de 2 por 100 sobre la riqueza territorial, los dias 14, 15 y 16 del corriente de nueve á una del dia, calle de Anuncivay n.º 15; evitando así el tener que efectuarlo en los respectivos pueblos.

Tambien se recaudará el 4.º trimestre del reparto vecinal de Mercadal.—Mahon 11 Mayo de 1873.—El Cobrador, José Carreras. 1

ALQUITRAN DE GUYOT

LICOR DE ALQUITRAN CONCENTRADO Y DOSIFICADO

M. Guyot, despues de infinitos y laudables experimentos, ha conseguido quitar al alquitran su acridud y amargura insoportables haciéndole al mismo tiempo muy soluble. Aprovechando este feliz descubrimiento, prepara un licor concentrado de alquitran que en muy pequeño volumen contiene una gran cantidad de principios activos.

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ofrece todas las ventajas del agua alquitranada ordinaria sin tener ninguno de sus inconvenientes.

El Alquitran de Guyot se emplea con gran éxito para combatir las enfermedades siguientes:

EN BEBIDA. — Una cucharada de café por cada vaso de agua y dos cucharadas soperas por cada botella.

BRONQUITIS
CATARRO DE LA VIJIGA
RESFRIADO
COQUELUCHE O TOS CONVULSIVA
TOS TENAZ
IRRITACION DE PECHO
ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

EN LOCIONES. — Licor puro ó diluido en muy poca agua:

AFECCIONES DE LA PIEL
PICAZONES
ENFERMEDADES DE LA PIEL CABELLUDA

EN INYECCIONES. — Cuatro partes de agua y una de licor: (eficacia estremada).

FLUJOS CRONICOS O RECIENTES
CATARRO DE LA VEJIGA

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ha sido experimentado con verdadero éxito en los principales hospitales de Francia, Belgica, y España. Los primeros medicos de Europa se hallan unanimes en reconocer que este licor constituye en la época de los calores la bebida mas higienica, sobre todo en tiempos de epidemia.

DEPÓSITO EN ALICANTE:

Farmacia de Lorenzo Hernandez.

Basta echar una cucharada de café en un vaso de agua para obtener al momento un agua alquitranada sin gusto desagradable. De esta manera cada cual puede prepararla instantaneamente a medida que la vaya necesitando, lo cual ofrece economía de tiempo y facilidad de transporte y evita la manipulacion desagradable del alquitran.

El Alquitran de Guyot reemplaza con ventaja a las tisanas mas ó menos ipertes en los casos de resfriado, bronquitis, tos, catarro, etc.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de instrucción primaria. Segunda edición corregida y aumentada. Véndese al mismo precio de UN REAL VN. el ejemplar en la tienda de D. Nicolás Fibregues, plaza de Espartaco, y en la imprenta de este periódico. — En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de Juan Beneyem.

A LOS AFICIONADOS A LA MÚSICA.

El Sr. Cardona, que vive en la calle de San Bartolomé, n.º 5, participa al público que acaba de recibir un pianino de muy bonitas formas y excelentes cualidades. Los aficionados que gusten verle pueden pasar por su casa donde podrán probarlo a su satisfacción.

PARA VENDER.

Lo están dos pianos en muy buen estado, uno propio para sala de recreo y el otro para estudio ó campaña. Este último se dará a precio muy módico. En esta imprenta informarán.

En la carnicería n.º 3, se vende carne de buey y ternera a 20 céntimos la tercia, y la de carnero a 16 id. id.

El aceite de hígado de bacalao reemplazado.

El aceite de hígado de bacalao debe sus propiedades al iodo; pero este medicamento es tan repugnante y tan difícil de digerir, que desde su aparición se empezó a buscar la manera de reemplazarle. Entre los productos propuestos al efecto hay uno que ha sobrevivido y que los médicos preconizan y recomiendan desde hace veinte años: tal es el Jarabe de rábano yodado de Grimault y Compañía, farmacéuticos de París. Como el aceite de hígado de bacalao, este jarabe contiene el iodo naturalmente, y además los jugos eminentemente depurativos y sulfurosos del rábano silvestre, la coquearia y el berro. Es el mejor medicamento para las personas débiles del pecho y el mas poderoso de cuantos depurativos pueden aconsejarse. — Los médicos de París le prescriben diariamente a los niños pálidos y linfáticos, para curar la infartación de las glándulas del cuello y las diversas erupciones, sobre todo, las de la piel cabelluda.

Nuevo confite pectoral.

Las Pastillas de lactuario y laurel-cerezo de Grimault y Compañía, farmacéuticos de París, son hoy el confite mas estimado de los enfermos y de los médicos para curar la tos, los resfriados, los catarros, la gripe, la ronquera, el dolor de garganta, la bronquitis, y la coqueluche ó tos ferina. A su delicioso gusto reúnen la doble ventaja de no tener opio y de componerse de los dos principios mas suavizadores y al mismo tiempo mas inofensivos de la materia médica.

El mejor tónico.

El hierro y la quina son dos medicamentos de una eficacia heroica, el primero contra las enfermedades que provienen del empobrecimiento de la sangre, y el segundo como tónico y fortificante. M. Grimault ha prestado, pues, un verdadero servicio a la medicina, reuniéndolos bajo el nombre de Jarabe de quina ferruginosa, y esto explica el éxito inmenso que con él se obtiene contra los colores pálidos, los dolores de estómago, el desgano, la irregularidad de la menstruación, el empobrecimiento de la sangre, y sobre todo, para facilitar el desarrollo de las jóvenes. Este mismo medicamento existe bajo la forma de vino de quina ferruginosa hecho con Málaga.

El asma curada!

Los cigarillos de cannabis indica (cáñamo indiano), de Grimault y compañía farmacéuticos de París, son el medicamento mas nuevo y eficaz contra el asma, la tisis laringea, la extinción de voz, la opresión, las sofocaciones, el insomnio y las neuralgias faciales.

Depósito en Alicante:

Farmacia de Lorenzo Hernandez.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



Pildoras Holloway.

Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía a los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué va envuelta cada caja del medicamento.

Ungüento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimismo tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el flujo vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceros, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.



CURACION DE LA DENTADURA,

por M. JULIAN TICOULAT,

Mecánico Dentista.

Hace saber a los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fabricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras y dientes sueltos, serán trabajados sobre oro, cauchac, y colocados por medio de la presion sin resortes, todo de nueva invencion y a precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejandola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la caries.

Posee ademas un liquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes a los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable público de esta ciudad mi gabinete, calle Portal de Mar n.º 22.

h.15m.

NEGOCIOS EN EL ESTRANJERO

Una sociedad de abogados españoles, franceses, ingleses y americanos, se encarga de toda clase de negocios en los Tribunales y Oficinas Públicas de Francia, Inglaterra, España y América, verificando toda suerte de traducciones legales por medio del traductor del Consulado de España en París. — La correspondencia debe dirigirse franqueada a Don

LUIS RICARDO FORS,

42, rue de Chaillot, 42. — PARÍS.

Para vender ó alquilar.

Lo está la casa-horno calle de la Plana n.º 17. Para su ajuste verse con D. Juan Clar, calle de las Moreiras n.º 57.

LA POLÍTICA ENTRE BASTIDORES.

GALERÍA SATÍRICO-HUMORÍSTICA DE CUADROS LASTIMOSOS,

POR FEDERICO DE LA VEGA

con un prólogo de

HECTOR F. VARELA.

Magnífico volumen de 450 páginas con retrato del autor. Consta de 28 cuadros. Precio a la rústica, 16 reales. Lujosamente encuadernado en percalina con hierros, 20 reales. — La Administración de El Menorquin sirve los pedidos.